

# LOCALES Y TELEFONICAS

En la zona de Larache

## Atacan los moros y se les castiga duramente

(Información telefónica de nuestro redactor correspondiente Emilio Herrero)

### COMUNICADO OFICIAL

En el Ministerio de la Guerra facilitaron esta nota oficial:

Según participa el Alto Comisario, no ocurre novedad en los territorios de Ceuta y Tetuán.

El comandante general de Larache comunica que ayer tarde, después de efectuar el repliegue la columna, fué violentemente atacada por el enemigo la posición de Scham, siendo rechazado, causándose muchas bajas vistosas, según manifiesta el jefe del destacamento teniente de la Policía indígena que quedó con una sección en dicha posición.

El comandante general de Melilla participa que ha salido esta mañana de Dar Drius un camión de Sanidad a recoger cadáveres en Abda, protegido por dos blindados, apoyados por la Policía indígena, un escuadrón de Pavía y Regulares, y más a retaguardia por la columna del coronel Morales.

El enemigo no opuso resistencia, y sólo unos treinta jinetes salieron de Tafersit para llegar a la zona de alcance de nuestras tropas.

Las tropas se retiraron a las diez horas, sin novedad, habiendo recogido y dado sepultura en el cementerio del campamento a los restos siguientes: trece de Melilla, quince de San Fernando, cinco sin identificar total diecinueve.

### MEROISMO DE LOS USARES DE PAVIA

Informan de Larache que en las operaciones de los días 9 y 10 el escuadrón de Pavía que manda el capitán don Eduardo Motta, fué la única Caballería de vanguardia, y su arrojo y rapidez determinó el éxito feliz de las jornadas, al extremo de ser el núcleo principal y primero que decidió el logro de los objetivos.

El día 9, después del primer avance, se estableció un combate pie a tierra, y reanudando la marcha, ocupó las tres posiciones de Buxada, Ras-Burada y casa de Burajol (donde encontró dos armones y mucha munición de Artillería); y allí tuvo que aguantar y contener al enemigo, que se echaba encima aislado y durante una hora, hasta que llegó el Tercio. Aquellas posiciones eran el objetivo, y el jefe de la vanguardia, señor Coronel, felicitó al escuadrón, lo que poco después hicieron también los generales Sanjurjo y Bequer (P.).

El día 10, también en vanguardia, como fuerza única de Caballería, el escuadrón tomó primeramente Zahuía casi seguidamente y con un "empujón" a galope tendido, en medio de gran entusiasmo, ocupó otra posición que dominaba Dar Drius.

Tan brillante comportamiento, que mereció nuevas felicitaciones, ha merecido el honor de que, a petición de los jefes, señor Coronel y comandante Franco, que de dicho escuadrón agregado a la columna.

### RELATO INTERESANTÍSIMO

De Melilla transmiten, a título de información, el relato hecho por un indígena de los recientemente presentados.

Dice que logró saber que al día siguiente del desastre de Annual se presentó en el caserío de Ulad-Abdemor, cercano a Izumar, donde reside el sherif, un cristiano herido en el brazo izquierdo. Iba en mangas de camisa y llevaba pantalón y leguas. Dijo al sherif que si lograba que no le descubrieran los moros harían su

fortuna. Fué curado y permaneció allí más de un mes, hasta que, habiendo dado orden Abd-el-Krim de que se concentraran todos los prisioneros en Axdir y Anual, el sherif llevó al prisionero misterioso a Ain-Zorah, casa del sherif Abd-el-Kader, al que dijo que se trataba de un sherif turco y que por eso no hablaba muy correctamente el árabe. El prisionero permaneció en Ain-Zorah hasta Diciembre último, en que volvió a Beni-Ulises, a casa del sherif, que es originario del Tignix.

Ignórase de quién pueda tratarse. Se supone que sea algún intérprete de árabe de los que aún no se sabe su paradero.

### NUEVO SERVICIO PÚBLICO

Quedó ayer inaugurado el servicio público de automóviles entre Melilla y Uxda.

El viaje se efectúa en seis horas, enlazándolo con enlace para el tren que a las dos de la tarde sale de Uxda para Orán.

### MAUSOLEO A UNOS HEROES

En la próxima semana será inaugurado un mausoleo que se dedica a los héroes enterrados en monte Arruit.

### PROXIMIDAD DE LAS OPERACIONES

Informan de Melilla que el general Sanjurjo conferenció ayer con los jefes de columnas.

Esto parece que indica que las operaciones están en preparación para comenzar inmediatamente.

### EL ALTO COMISARIO, RESTABLECIDO

De Tetuán comunican que el Alto Comisario está totalmente restablecido de la afección que padecía.

Muy pronto saldrá para Melilla.

### MAS SUMISIONES

Llegaron a Zeluán numerosas familias

### GRAN BARATO DE CALZADO

POR CESACION DE COMERCIO  
URBIETA, 15  
"LA MASCOTA"

### SUBASTA

Mañana, sábado, a las once, se subasta en el Juzgado de Primera Instancia de esta ciudad un mobiliario pujoso, "ad hoc" para sastrería, tasado en 7.404 pesetas.

Acto seguido se subastarán diferentes géneros de la clase de modelos, cofeciones y tejidos, tasados en 4.138'10 pesetas.

No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de las tasaciones, y para tomar parte en las subastas se consignará el diez por ciento.

### Ocasión

GALZADOS BARATOS

QUENDO, 24. — "LA MINA"  
Antes de comprar, visiten esta Casa.

### En Francos Marcos ó Pesetas

Se venden dos canoas para entregar en Marzo. Precios, características, fotografías y demás detalles. Droguería Jáuregui, Legazpi, 3.

### L'INTERNERIA

## Torres y Compañía

CUARTOS DE BAÑO  
SAN BARTOLOMÉ, 7.—TELEFONO 42-56

moras de las cabillas de Beni Buifrur, que entregaron armas e hicieron actos de sumisión incondicional.

### DONDE ESTÁ EL RAISUNI

Según dicen los confidentes moros llegados a Tetuán, el Raisuni está en Tazarrut, desalentado por completo.

Aseguran que no tardará en someterse.

### BARCO A PIQUE

A dos millas del puerto de Ceuta, el remolcador «Santa Teresa» salvó a la tripulación del barco español «Eida».

A éste se le abrió una vía de agua y se hundió al llegar al puerto, remolcado por el «Santa Teresa».

### El reinado de la "Peli"

Ha despertado tan unánime interés la serie titulada "El secreto negro", en que la famosa artista "Perla Blanca" se despidió definitivamente de las películas de series, que el teatro Principal se vió ayer más concurrido que nunca.

Se proyectaron los episodios tercero y cuarto, que se titulan "La cámara del gas" y "Bajo la pínea de agua", en los que va aumentando considerablemente el interés de la emocionante trama y se revela con mayor amplitud el arte admirable de "Perla Blanca". Se completó el programa con una graciosa película cómica.

En Miramar y Bellas Artes se rindió culto a "El conde de Montecristo". En Miramar se proyectó la séptima época de esta sugestiva serie, juntamente con una película en dos partes, que fué muy del gusto del público.

En Bellas Artes, después de un "film" americano titulado "La señal del humo", se estrenó la sexta época de la misma mencionada serie, en que llegan a su punto más culminante las curiosas aventuras de Edmundo Dantés.

Para hoy se anuncian otras novedades cinematográficas, que se detallan en la correspondiente sección de espectáculos.

### Ecos de la Diputación

Las oposiciones para la plaza de jefe de Hacienda provincial y para otras plazas vacantes de empleados de la Diputación, de que hablábamos ayer, se celebrarán el día primero de Junio próximo.

### AYUNTAMIENTO DE RENTERIA

Por acuerdo de esta Corporación, el día 6 de Febrero, y a sus doce horas, se subastarán en la Casa Consistorial las obras en construcción de un pabellón para la instalación de una Central térmica, con sujeción al plano y presupuesto correspondiente, que asciende a 21.723 pesetas, y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

Renteria, 17 de Enero de 1922.—El alcalde, Policarpo Huici.

### Grandiosas rebajas

Corte de traje a 8 ptas.; de Lana, 12; Inglesas, 20; de Terciopelo, 48; de Franela, 10; Punto de Gamuza, 27; de Seda, 20; Pieles baratas, por fin de estación. LA KURSAAL. Bengoechea, 3. Teléfono 2-33.

### Hotel Restaurant Canuto

SERVICIO ESMERADO

Menú y Carta Especialidad en banquetes.

Se admiten huéspedes estables y abonados a precios médicos. — Todos los días, cocido a la española. — Martes, jueves y sábados, platos especiales.

PUYUELO, 23

### Ocasión

Se venden pisos enteros en la calle Fuenterrabia en 50.000, 45.000 y 42.500 pesetas y un quinto piso en 17.000 pesetas.

Informará Ramón Peña, Eleano, 8.

Las bases para estas oposiciones serán impresas uno de estos días y los futuros opositores podrán solicitarlas en las oficinas de la Diputación.

— El vicepresidente, señor Brunet, nos manifestó ayer a mediodía que los comisionados provinciales señores Rézola y Paganaga han llegado a Madrid, viéndose precisados a quedarse unos días en la corte para resolver diversos asuntos que les fueron encomendados durante su viaje por Marruecos.

Los comisionados estarán de regreso en San Sebastián mañana, sábado.

### Programa del Casino

Viernes 20 de Enero de 1922.

A las cinco de la tarde y diez menos cuarto de la noche.

#### CINEMATOGRAFO Y VARIETES

##### PRIMERA PARTE

1. Orquesta.
2. Cinematógrafo: «Perlas robadas». Película en cuatro partes, interpretada por Ethel Clayton. Primera, segunda y tercera parte.

##### SEGUNDA PARTE

1. Orquesta.
2. Cinematógrafo: «Perlas robadas». Cuarta parte.
3. «Su dulce hogar». Película cómica en dos partes, interpretada por Tomás.

### Hacia la solución de un pleito

Madrid, 20, 0'15 m.

Acompañados por el diputado a Cortes por Bilbao, don Indalecio Prieto, visitaron ayer mañana al ministro de Hacienda los comisionados de la Diputación provincial de Vizcaya, señores Galiano y Arana.

A la entrevista asistió, llamado por el ministro, el interventor general, señor Illana.

Los diputados comisionados recordaron al señor Cambó las gestiones iniciadas el día en que se planteó la crisis, y formularon de nuevo la demanda de que se anule el fallo dictado por el tribunal gubernativo del Ministerio en el asunto del impuesto sobre las traviesas en los frontones.

En la conferencia se examinaron diversos procedimientos conducentes a la nullidad de dicho fallo, hablando, de paso, del fondo de la cuestión.

Como los representantes de la Diputación vizcaína deseaban una solución rápida y no hay presentada oficialmente ninguna petición, el señor Cambó les indicó la necesidad de que redacten una instancia exponiendo el deseo de la Corporación por ellos representada.

Convinieron con el ministro en celebrar otra entrevista antes de entregar la solicitud con carácter oficial, para dar a conocer al señor Cambó la minuta de aquella, por si es preciso hacer alguna modificación que abrevie el trámite.

Ayer tarde se dedicaron los señores Galiano y Arana a redactar la minuta.

Probablemente hoy volverán los comisionados a ver al ministro para ponerse de acuerdo en cuanto a la rápida tramitación del asunto.

### Es repatriada la quinta de 1918

(POR TELEFONO)

Madrid, 20, 0'15 m.

De Larache y Tefuán telegrafían diciendo que las respectivas Comandancias generales han ordenado que, sin pérdida de momento, se despache la documentación necesaria para repatriar a los soldados pertenecientes a la quinta de 1918.

Se anuncia el embarque para el martes o el miércoles.